
就香港電力市場的未來發展公眾諮詢的回應 

 敬啟者: 

本人謹此就電力市場未來發展作公眾諮詢提出一些意見。如同大部份市民，本人當

然在乎最貼身的電價，未來會否大幅上升。但過往於投資銀行的工作經驗亦令本人

明白，電力公司作為私人企業，需要有足夠的回報，才能維持服務水平。我相信政

府的工作，就是在兩者之間取得平衡，避免傾向其中一方。 

在投資銀行工作，需要緊貼各類企業日常營運狀況及模式，方能找出最具投資價值

的企業。昔日的工作經驗令本人清楚理解，平衡大眾期望及企業營運的難處。要做

到有利潤之餘，又顧及社會責任，此經營之道是需要時間建立的。 

其實現時兩間電力公司經過多年營運，已經在兩者之間取得平衡。香港的電費正如

諮詢文件所言，比其他主要大城市為低，排放表現又符合政府遇期。據本人了解，

兩間電力公司亦有調撥一定資源推動社會服務。我相信這既是電力公司自己透過經

驗得出的最佳營運方式，亦是不斷改進的管制協議計劃的功勞。 

市民一方面希望能夠減電費，另一方面亦希望電力供應穩定及排放表現繼續改善。

政府在是次諮詢的角色正是要平衡公眾在各方面的期望，清楚向大眾指出如何平衡

的目標。本人留意到政府當局在此有花心思宣傳，但政府必須留意，電力公司屬於

私人企業，投資者要有足夠的回報才會繼續投資。如果電力公司的回報不足，或要

削減電網資產及售後服務等方面的投資及支出，波及電力服務水平。 

本人希望政府清楚了解，市民希望政府及電力公司在各方面都要做到最好、最優

秀，並非要為了減低電費而放棄供電穩定性、安全性等。本人促請政府繼續以現行

框架，妥善規管電力公司，避免因過度改變規管模式，令電力服務質素下滑。電力

公司要能夠提供合理回報和穩確的規管制度才可吸引龐大及長期的資本投資和應付

營運與發展的需要。 
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